



# BOLETIN INFORMATIVO

17 de Mayo

20 @Inapagob



24 [www.inapa.gob.do](http://www.inapa.gob.do)





# CONTENIDO



01

**Día Mundial del Reciclaje**



02

**Política de seguridad y salud**



03

**Wellington Arnaud destaca inversión**



04

**Avanza sensibilización sobre ahorro de energía**





## Día Mundial del Reciclaje

Este viernes se celebra el Día Mundial del Reciclaje; razón por la cual el Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA) invitó a reflexionar sobre la importancia de preservar el entorno y promover prácticas sostenibles.

La institución señaló que reciclar es más que una acción; es un compromiso con el futuro, donde cada gesto cuenta.

La fecha tiene como objetivo concienciar a la sociedad acerca de la importancia que tiene reducir y reutilizar los desechos como corresponde y proteger el planeta.



## Política de seguridad y salud

El Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA) informó que cuenta con una política de seguridad y salud a fin de promover una cultura de seguridad y buscar la mejora continua en materia de seguridad en el trabajo.

Las divisiones de Salud en el Trabajo y Seguridad Ocupacional tienen a su cargo establecer mecanismos de prevención de incidentes, accidentes, lesiones, daños o pérdidas y enfermedades laborales resultantes de sus procesos.

El INAPA está comprometido con salvaguardar la integridad de su personal, sus propiedades, la gestión sostenible del recurso hídrico y la protección del medio ambiente dentro de sus operaciones.

La institución debe responder, de forma rápida, efectiva y concisa, a las emergencias o accidentes resultantes de sus operaciones, a la vez que coopera con las entidades gubernamentales y organizaciones pertinentes.

También debe diseñar, adecuar, optimizar y mantener instalaciones que garanticen seguridad y salud en el trabajo (SST).

Esta y otras acciones demuestran que la presente gestión, encabezada por su director ejecutivo, Wellington Arnaud, implementa iniciativas para el beneficio de sus colaboradores.



## Wellington Arnaud destaca inversión

El director ejecutivo del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), Wellington Arnaud, informó que, en estos casi cuatro años de gobierno, la institución ha invertido RD\$23,045,230,660 en la ejecución de varios proyectos para beneficio de la población.

En ese sentido, explicó que se logró poner en funcionamiento un total de 17 importantes sistemas de acueducto y alcantarillado pertenecientes a las provincias Monte Plata, Hato Mayor, Bahoruco, Independencia, San Pedro de Macorís, Dajabón, San Cristóbal, Barahona, Peravia, Duarte, Sánchez Ramírez y Santiago, con una inversión estimada de RD\$6,061,837,506.38, impactando en la calidad de vida de 2,002,360 habitantes.

De los proyectos ejecutados citó la rehabilitación de la planta potabilizadora del Acueducto Guanuma-Los Botados, provincia Monte Plata; la ampliación del Acueducto Hato Mayor, en Hato Mayor; la rehabilitación del Acueducto Múltiple del Suroeste (Asuro); la habilitación del Acueducto Quisqueya, San Pedro de Macorís.

También la planta potabilizadora y el depósito regulador del Acueducto Partido-La Gorra, en Dajabón; el alcantarillado pluvial del barrio Moscú, en San Cristóbal, provincia San Cristóbal; la rehabilitación de la planta de tratamiento de aguas residuales del municipio Barahona, provincia Barahona.

La presente gestión del INAPA, encabezada por su director ejecutivo, Wellington Arnaud, logró aumentar la producción de agua potable de 47,138,913.28 m<sup>3</sup>/mes a 50,020,925.85 m<sup>3</sup>/mes, lo que representa un incremento promedio anual de 6 %.

Además, en el marco de la propuesta del Pacto Nacional por el Agua, se han impulsado mecanismos de financiamiento externo que permiten la implementación de importantes programas y proyectos, tales como «Mejoramiento de aguas potables y aguas residuales en los municipios Moca y Gaspar Hernández, provincia Espaillat», con una inversión de USD\$4,000,000, impactando de manera positiva a más de 123,000 personas con el suministro de agua potable y a unas 90,000 personas en lo relativo al saneamiento.

También la construcción del sistema de saneamiento de Boca Chica, La Caleta y Andrés, provincia Santo Domingo, por un monto de US\$140,000,000, beneficiando a más de 230,000 personas.

De igual modo, el Programa de Modernización del Sector Agua Potable y Saneamiento, por un monto ascendente \$3,960,000,000.00, el cual beneficiará a una población estimada de 1,834,989 habitantes pertenecientes a las provincias Monte Cristi, Valverde, Santiago Rodríguez, Santiago y La Vega (servidas por el INAPA, la Coraasan y la Coraavega).

## AVANZA SENSIBILIZACIÓN SOBRE AHORRO DE ENERGÍA

En virtud de que el Decreto 158-23 declaró de alta prioridad nacional implementar una política de ahorro y eficiencia energética en todas las instituciones públicas, el Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA) impartió una segunda charla para continuar educando a sus colaboradores sobre el tema.

La facilitadora fue Mariely Gómez, encargada del Departamento de Gestión Energética de la institución.



Dentro de las iniciativas mencionadas para reducir el consumo energético se encuentran regular la temperatura de los aires acondicionados (la ideal es 24 grados), reemplazar las luminarias convencionales por bombillos LED, apagar las computadoras cuando concluya el horario laboral, imprimir solo lo necesario y ahorrar agua.

Gómez informó, asimismo, que las instituciones tienen la responsabilidad de promover entre los colaboradores acciones que estén alineadas con la optimización del uso de los recursos y equipos para minimizar el consumo de energía eléctrica.

Aseguró que, en el caso del INAPA, ya se empezó a trabajar en ese sentido y una muestra es que se repetirá esta charla periódicamente hasta sensibilizar a todos los colaboradores.

Para finalizar, la charlista abordó algunos de los beneficios de tener buenos hábitos de consumo: mayor economía, menor dependencia energética, reducción del daño ambiental y menos emisiones de CO<sub>2</sub>. La charla se llevó a cabo en el salón Tito Cairo.

# CORTOS PROVINCIALES

## SANTIAGO RODRÍGUEZ

Una brigada llevó a cabo una exhaustiva limpieza en el sistema de bombeo del acueducto que abastece a las comunidades Arroyo Blanco y El Guanal.



## VALVERDE

Un equipo técnico reparó una avería en la línea de conducción de ocho pulgadas ubicada en el tramo carretero Mao-Esperanza.



## PERAVIA

Técnicos de la institución colocaron tubos en las nuevas redes de distribución en el sector Altos de Guázuma, Baní, que por años padeció de la falta del preciado líquido.

